

UNIVERSIDAD DE COSTA RICA
CONSEJO UNIVERSITARIO
ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA N.º E41

CELEBRADA EL 22 DE AGOSTO DE 1950



Cuadragésima primera sesión (extraordinaria) verificada por el Consejo Universitaria a las diez horas del veintidós de agosto de mil novecientos cincuenta, con asistencia de los señores Decanos Prof. Coronado, quien preside. Prof. Monge, Lic. González, Prof. Portuguez, Dr. García, Ing. Peralta, Ing. Baudrit, Lic. Facio, Lic. Coto, el señor Secretario Prof. Gámez Solano.

ARTICULO 01. Se dio lectura al telegrama remitido por el señor Presidente de la República al señor Vice-Rector, que dice:

"Licenciado. Don Everardo Gómez, Rector interino de la Universidad.

San José (copia al Lic. don Fernando Baudrit). Ruego a usted muy atentamente tenerme por relevado de la promesa que hice, a instancias del señor Rector don Fernando Baudrit, de expresar algunas ideas con ocasión del acto que habrá de celebrarse en el recinto de la Universidad Nacional la noche del viernes 25 de este mes. No personalmente por mí, que ya durante la campaña política tuve que acostumbrarme a padecer ultrajes igualmente soeces a los que me prodigan en sus publicaciones de hoy los jóvenes universitarios, si no por el respeto que le debo a la representación que envisto y por el que le debo a mis distinguidos colaboradores inmediatos, a los cuales se maltrata igualmente, no siento ni el deber ni el gusto de dirigirme a jóvenes que se producen en la forma en que lo han hecho los referidos estudiantes.

De usted muy atento servidor y amigo.

f) Otilio Ulate"

El Ing. Baudrit expresó que como un acto de deferencia con el señor Presidente debe suprimirse la Asamblea del veinticinco de agosto que había sido a él dedicada.

EL prof. Monge expresó que debía hacerse un deslinde de campos puesto que el Consejo no puede responsabilizarse de lo que los estudiantes escriban o publiquen. - Debe destacarse que el Consejo no ha financiado ni patrocinado esa publicación. La única ayuda que en ese sentido se da es para el periódico " El Universitario".

Cree que si del análisis de lo publicado en la Nación el Consejo llega a concluir que hay irrespeto para el señor Presidente de la República debe pedírsele audiencia para hablar con él y sugerir a la vez al Consejo Estudiantil que diera una explicación sobre esos hechos.

El Ing. Peralta manifestó su parecer favorable a las sugerencias de los Decanos Baudrit y Monge, y sugirió a su vez a más de la visita, remitir una comunicación en ese sentido.-

El Prof. Gámez consideró que era oportuna y conveniente la visita al señor Presidente, pero que en vez de suspender la sesión quizás sería preferible instarlo a asistir y salvo que se excusara, hacer esa suspensión.-

En ese sentido se pronunció también el Prof. Portuguez.

El Lic. González manifestó que le parecía bien la iniciativa de suprimir la sesión porque ha sido anunciada como homenaje al señor Presidente y porque como Asamblea Universitaria puede celebrarse en cualquiera época del año. Cree que suprimir la Asamblea es precisamente una manera de deslindar campos porque se trata de suprimir el único acto oficial que tiene el Consejo durante esos días.

Agotada la discusión el Consejo acordó:

"El Consejo Universitario, con vista de las publicaciones hechas por el Consejo Estudiantil en el número de La Nación del veintiuno de agosto,

Considerando:

- 1) Que las actividades de la Semana Universitaria son organizadas exclusivamente por los alumnos de la Universidad sin ninguna intervención de las autoridades universitarias.
- 2) Que únicamente coopera con la celebración de la Asamblea Universitaria Anual dentro de esa misma semana.-
- 3) Que no está de acuerdo con la forma impropia en que fue concebido el mencionado número de La Nación a cargo exclusivo de los estudiantes.

Acuerda por unanimidad:

- 1) Manifestar su inconformidad con las referidas publicaciones, especialmente en cuanto ellas son ofensivas al señor Presidente de la República, funcionarios del Gobierno, profesores y alumnos de la Universidad y demás personas aludidas.-
- 2) Comunicar al señor Presidente de la República que el Consejo Universitario lamenta profundamente las circunstancias que lo han obligado a declinar el homenaje que la Universidad había acordado hacerle.-
- 3) En señal de protesta, suspender la celebración de la Asamblea Universitaria, que como único acto oficial del Consejo había sido convocada para el viernes veinticinco de agosto a las veinte horas.

Se deja constancia de que el Lic. Facio llegó al votarse el acuerdo anterior.-

ARTICULO 02. Se dispuso asimismo, que solicitar audiencia al señor Presidente de la República para hacerle entrega por el Consejo en cuerpo del acuerdo anterior.

A las once y media horas se levantó la sesión.-

Everardo Gómez R.
Rector a.i.

Uladislao Gámez Solano
Secretario

NOTA: Esta es una copia del Acta original manuscrita, tomo 6, folio 119, la cual se encuentra en la Unidad de Información del Centro de Información y Servicios Técnicos, (CIST), del Consejo Universitario.